

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Sábado 25.—*La Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios, y San Dimas el Buen Ladrón.*
Domingo 26.—*De Ramos: San Teodoro obispo y mártir, San Emanuel mártir y Santa Eufemia virgen y mártir.*
Lunes 27.—*San Juan ermitaño y confesor y San Lázaro mártir.*
Martes 28.—*San Sixto III papa y San Doroteo mártir.*
Miércoles 29.—*San Quintín mártir, San Barquiso mártir y Santa Gibitrudis virgen. Abstinencia de carne hoy y los tres dias siguientes.*

Cultos.

Sábado 25.—La Misa y el oficio divino son de la Anunciacion de Ntra. Señora con rito doble de 2.ª clase y color blanco.
En San Francisco por la tarde sermón por el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent Beneficiado.
En San Agustín sermón á las 2 y media de la tarde por el Rdo. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato.
En Santa Clara fiesta votiva en honor de Ntra. Señora de los Dolores, con sermón.
En la iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Sr. Anglada y Torrent Beneficiado.
Domingo 26.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica de Ramos, con rito semidoble y color morado.
Bendicion y distribucion de Palmas y Ramos y canto de la Pasion en la Catedral, San Francisco y Santa Clara.
Lunes 27.—La Misa y el oficio divino son de la feria 2.ª de la semana mayor ó santa, con rito semidoble y color morado.
Martes 28.—La Misa y el oficio divino son de la feria 3.ª de la semana mayor ó santa, con rito semidoble y color morado.
Miércoles 29.—La Misa y el oficio divino son de la feria 4.ª de la semana mayor ó santa, con rito semidoble y color morado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

La fé viva.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los católicos den pruebas inequívocas con sus obras de la fé que profesan, y unan sus esfuerzos para que sea completo vuestro triunfo.

PROPÓSITO

Fomentar las obras de propaganda católica, sobre todo la de la buena prensa.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.ª Por el feliz éxito de la predicacion cuaresmial en esta Diócesis.
- 2.ª Una necesidad muy apremiante.
- 3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.
Dia 9, Santa Francisca Romana.
" 19, San José Esposo de la V. M.

NOTICIAS.

El conde de Ballestem, jefe del Centro católico alemán, ha quedado muy satisfecho de su visita al Vaticano. El Papa le expresó sin reservas la satisfacción que le producía la conducta del Centro.

En la última audiencia celebrada entre Su Santidad y el cardenal Richard, arzobispo de París, se ha acordado la línea de conducta que deberán seguir los diputados católicos en las próximas elecciones que se verificarán en Francia.

El Papa funda grandes esperanzas en la unión de los católicos para contrarrestar los males sociales ocasionados por la masonería y el liberalismo.

Se halla persuadido de que en las futuras Cámaras francesas figurará un grupo importante de diputados católicos.

Todos los regalos que se han enviado al Papa con motivo de su Jubileo, estarán expuestos por breve tiempo en muchas salas del Vaticano abiertas al público.

El emperador de Austria ha enviado al Papa un magnífico cofre conteniendo cien mil francos en oro. La emperatriz Isabel ha unido una magnífica cruz pectoral enriquecida con diamantes. La aristocracia de Viena ha enviado también medio millón de francos.

El príncipe regente de Baviera ha enviado también á Su Santidad una reproducción de la Columna de Nuestra Señora de Munich. Mide un metro cincuenta centímetros de altura: la estatua de la Virgen y de los ángeles que la rodean son de oro macizo, y corona de la Virgen y las siete lamparitas que tiene alrededor están adornadas con esmeraldas, rubíes y brillantes, que forman un total de más 400 piedras preciosas.

El fiscal del Tribunal Supremo ha enviado una circular á todos los de las Audiencias recomendándoles que persigan los delitos contra las instituciones, los conceptos ó gritos subversivos que se profieran en las reuniones públicas, la excitación al empleo de la fuerza para promover alborotos y las doctrinas que se expongan en los *meetings* anárquico-socialistas contra la propiedad individual ó electiva.

De esta manera contesta el Gobierno á la envalentonada actitud de los republicanos: prohibiendo sus campañas antimonárquicas. En cuanto á los insultos á la Religión, los

ataques al clero y todo lo que constituye la propaganda anticatólica, que es la salsa de todas las manifestaciones y reuniones republicanas y socialistas, no dice el señor fiscal ni una sola palabra.

Lo que él Gobierno dirá: ¡Sálvense las instituciones, aunque la Iglesia, el clero y los católicos sean insultados, injuriados, escarnecidos!

Noticias recibidas de París dicen lo siguiente:

«Las próximas elecciones francesas, en opinión de muchas personas, cambiarán por completo las condiciones de la Cámara de Diputados.

»Por de pronto puede anunciarse que existirá en ella un grupo importante que tomará el nombre de partido católico.

»En una entrevista que celebraron 26 Prelados franceses con el Papa, se trató extensamente de este asunto.

»Dichos Obispos, siguiendo las indicaciones de Su Santidad, acordaron los procedimientos que deberán emplearse para la formación de comités electorales.

»La organización será vastísima, y todo hace creer que el partido católico conseguirá el triunfo en bastantes distritos.»

¡Qué lección tan edificante vamos á recibir los católicos españoles con este ejemplo!

El hermano Anselmo, hermano portero de la gran Cartuja de Grenoble, acaba de morir. Bajo este humilde nombre se ocultaba la personalidad del noble señor de Brécourt, que tan brillante puesto había conquistado en la alta sociedad parisiense.

El sábado se presentaron en Vallehermoso unos 2.000 obreros en demanda de trabajo. No todos lo encontraron, pues el ayuntamiento empieza á carecer de fondos, y además ya han terminado las elecciones.

Los que se encontraron sin trabajo, y por consiguiente sin pan, disgustaron mucho y en numeroso grupo, que no bajaría de 700, se dirigieron á la glorieta de Bilbao, llevando banderas y dando vivas á la república.

Como en todos ellos notábase grande entusiasmo, el tumulto amenazaba adquirir proporciones graves.

Los guardias del cuerpo de seguridad números 294 y 297, con verdadero arojo intentaron atajar la manifestación, pero entonces redoblaron los gritos y una lluvia de piedras fué disparada contra los agentes, cayendo uno de éstos en tierra herido de gravedad.

Como los grupos fueran haciéndose mayores y las agresiones continuaban, el otro guardia disparó tres tiros de revólver, á cuyo ruido acudieron otros agentes de la autoridad, que persiguieron á los manifestantes, arrebatándoles una bandera roja.

Además de las consiguientes carreras y algunos contusos y heridos de palo y pedradas, se aseguraba que había un obrero herido por el proyectil de un arma de fuego.

Este grave suceso dió lugar á que se adoptasen precauciones para impedir la alteración de la tranquilidad pública, pues se notó cierta agitación en algunos barrios extremos.

El guardia herido fué llevado á la casa de socorro, donde le prestaron los auxilios de la ciencia, y el Sr. Aguilera le gratificó con 100 pesetas, recompensando también con igual cantidad al otro guardia por haber cumplido con su deber.

Se hicieron algunas detenciones.

TELEGRAMAS.

Madrid 13.—Se han celebrado imponentes manifestaciones, no sólo en Sevilla, sino en Valladolid y Búrgos, contra el proyecto de division territorial.

El ejército alemán en Africa ha tomado por asalto el fuerte de Tabora. El general de los rebeldes, Sikki, pereció en la batalla.

Los alemanes festejan el triunfo con iluminaciones y músicas en las plazas publicas.

Madrid 15.—Va cundiendo el disgusto por la suspension de las Capitanías generales. Hoy llegará una comision de Sevilla que se propone gestionar este asunto.

En Valladolid celebrarán una manifestacion de protesta.

Sin embargo, el general Lopez Dominguez primero dimitirá antes que ceder, pues dice que las reformas y economías siempre han de perjudicar á alguien, aunque beneficien á la generalidad.

Tanto es así que el ministro de la Guerra es probable que hoy ponga á la firma de la Regente el decreto relativo á la division militar.

El general Blanco conferenciará con el señor Sagasta para recibir instrucciones concernientes á la conducta que debe seguir al desempeñar el mando superior de las islas Filipinas.

En breve será firmado el tratado de comercio con Portugal.

Paris 15.—Con mucho aparato oficial, Mr. Carnot ha recibido esta mañana á M. Nomura, ministro del Japon, quien le ha sido portador de las insignias de la suprema orden del Chrysanteme.

Viena 16.—Se ha inaugurado en Burdapesth el «Diario hablado á domicilio». Los suscritores están en comunicacion telefónica con la redaccion, la cual les comunica cada hora todas las noticias que han llegado.

Otro proceso célebre debe reemplazar al de Panamá: el de las compañías de ferrocarriles contra el Estado. Parece que aquellas acreditan más de 15 millones de francos por traslado de tropas, cuya suma no aprecia el Gobierno como exacta. Las compañías entregaron algunas partidas á ciertos diputados para que votasen á su favor.

Paris 16.—Dice la Agencia Havas, que puede darse como cosa segura el establecimiento de relaciones diplomáticas entre Inglaterra y la Santa Sede.

Todo el elemento ministerial votará con Gladstone á favor del túnel del Canal de la Mancha.

Se ha descubierto un nuevo chanchullo en el ministerio de la Guerra, que promete dar mucho que hablar. Se trata nada menos que de unos 20 millones de francos.

Madrid 17.—Pronto serán un hecho los tratados de comercio con Alemania é Inglaterra, en los que se favorece especialmente la importacion de nuestros caldos.

El Ministro del Interior ha recibido varios anónimos, comunicándole que durante las fiestas de las bodas de plata de nuestros sobe-

ranos, explotarian varios cartuchos de dinamita.

Paris 17.—Ha sido devorada por las llamas una de las instalaciones de la Exposicion de Chicago, pereciendo en él siniestro varias personas.

Ha estallado un petardo en Roma, causando grandes desperfectos, afortunadamente sin que tengan que lamentarse desgracias personales.

Se ha inaugurado la célebre capilla evangélica.

Están ultimándose los tratados de comercio con Austria é Inglaterra.

Telegrafian de Aspeitia que reina allí gran intranquilidad, habiendo estallado un petardo de dinamita que causó grandes daños materiales, aunque por fortuna ninguno personal.

Se ha ultimado el decreto del ministerio de la Guerra, creando nuevamente los sargentos primeros.

Complicase el asunto referente á las Capitanías generales, por oponerse á la reforma las capitales perjudicadas.

Madrid 16.—En la Coruña ha habido una manifestación para pedir que continúe la Capitanía General. El Ayuntamiento dimitirá. El partido aconsejóles sensatez y que se huya de toda imposición.

Madrid 17.—Las impresiones son pesimistas relativamente á la solución de la crisis suscitada por la cuestión de Marina.

El sábado habrá Consejo para tratar de la division territorial militar.

Conjúrase la crisis ministerial en Portugal.

Mañana saldrá para España el profesor de filosofía de Jaen Mr. Mabileau, que pasa á estudiar los manuscritos griegos de origen bizantino que se conservan en aquellas bibliotecas y buscar datos relativos á la historia de la cultura bizantina en España.

Está reunida la Junta organizadora de la Exposicion Universal de Roma para el año 1895.

En Bengasi (Barberia) se ha desorrollado una terrible epidemia de fiebres tifoideas. El número de defunciones es cada dia más considerable.

Respecto de la division militar háse indicado al general Lopez Dominguez la conveniencia de que cediera en algun extremo; pero el ministro se ha negado á ello, anunciando la dimision en caso contrario.

En su virtud el proyecto ha sido aprobado y muy en breve lo publicara la *Gaceta*.

Discutióse y aprobóse el presupuesto parcial del ministerio de la Gobernacion. Como he telegrafiado otras veces, hácese en él 1,800,000 pesetas de economías.

En la isla de Euba (Atenas) se han sentido fuertes terremotos. Ignórase el número de desgracias ocasionadas.

Londres 15.—Se han descubierto en Venezuela *irregularidades* por valor de algunos millones. En este asunto están comprometidos caracterizados personajes de aquella república quienes hacian combinaciones con la política. La situacion de Venezuela es crítica. Se ignoran detalles de esta nueva corrupcion americana.

Paris 15.—El patriarca de Constantinopla, Mons. Azarian, ha salido de París en donde visitó al ministro Mr. Ribot. El prelado armenio se dirige á Reims para acordar con el cardenal Mons. Langénieux la fecha del Congreso eucarístico de Jerusalem.

En delegacion de Leon XIII, Mons, Langénieux presidirá aquel Congreso al que asistirán más de cuarenta obispos de Oriente.

Los periódicos oportunistas se felicitan que en la sesion de la Cámara se haya demostrado la falsedad de las declaraciones de Mme. Cottu.

Está probado que el redactor en jefe del *Petit Nord* admitió 75.000 francos de la Compañía Panamá.

El triunfo en 1888 de ciertos diputados para el distrito del Norte se debió á las cantidades que repartieron Lesseps y compañía. Este hecho ha producido gran sensacion.

El hijo de Lesseps está abatidísimo en unas ocasiones y en otras dominado por una gran excitacion nerviosa que se teme pueda degenerar en locura. Los que vigilan su celda, en la cárcel de Mazas les parece que en ocasiones busca algo para atentar contra su vida.

GACETILLA.

He aquí los pronósticos que acerca de lo que resta de la actual quincena pronostica el astrónomo Sr. Noherlessom:

El segundo período lluvioso mas cerca de nuestra Península, pasará la invasion del Atlántico.

El sábado 25 estará su centro hácia el SO. de Irlanda, desde donde ejercerá su influencia en Europa; pero por la situacion y direccion del centro de la depression oceánica, será mas sensible en la region septentrional, donde preferentemente se producirán las lluvias, del 25 al 26, con vientos de entre SO. y NO.

El cambio atmosférico mas importante de esta quincena para nuestra Península se efectuará desde el 27 al 29, y será producido por dos invasiones oceánicas. La primera de ellas se dirigirá por los parajes de la isla Madera y el Africa septentrional.

La segunda será una borrasca ciclónica, que partiendo de Terranova el 24, hará la travesía del Atlántico por cerca del paralelo 50, y luego, al llegar á los 25° de longitud occidental, se dirigirá hácia el NE., pasando su centro cerca del archipiélago inglés. De aquí resultará una doble accion oceánica. Por este motivo ha de ser de alguna importancia el cambio atmosférico que se producirá en nuestra Península del 27 al 29 inclusive.

El lunes 27, la aproximacion á la Europa occidental de las dos corrientes atmosféricas oceánicas debe producir un fuerte temporal de lluvias, que se propagarán por el continente.

A nuestra Península afectará más directamente en este dia la perturbacion atmosférica, que tendrá su centro á nuestro SO., y que ocasionará lluvias bastante generales, con vientos de entre S. y O. Temporal en nuestros mares.

El dia 28 continuará el mal tiempo en España, acentuándose más la velocidad del viento y la intensidad de las lluvias, porque estarán más próximos á nuestras regiones los centros de las corrientes atmosféricas del Atlántico.

Dichas corrientes oceánicas seguirán

actuando sobre la Europa occidental en la forma indicada por las isobaras del mapa sexto.

Las depresiones presupuestas en Europa, el día 29 estarán algo modificadas, con relación á los anteriores días. Como continuará baja la presión en nuestra Península, seguirá el mal tiempo y las lluvias, con vientos variables, según la posición que cada zona ocupe respecto de los dos centros mínimos de presión señalados.

El jueves 30 quedará ya un solo centro de perturbación atmosférica cerca de Escocia, por lo cual será ya su influencia menos sensible en nuestra Península en este día.

El viernes 31 hará buen tiempo.

Dice un periódico de Mahon:

«Sobre las cuatro y media de la tarde de ayer, dos individuos de la Penitenciaría Militar que debían regresar á la fortaleza de Isaber II, se embarcaron en el muelle de Calafons de Villa-Cárlos en el bote llamado «Gori», tripulado por el joven Gregorio Fuxá Gutiérrez, haciéndose á la mar, y sin haber tenido conocimiento de su paradero hasta la hora presente, no obstante las diligencias practicadas para ello.

Se ha dado parte del suceso á la Autoridad competente.

«En la tarde de ayer entró de arribada en este puerto, á causa de la gruesa mar, fondeando frente la Isleta de la Cuarentena, el crucero-torpedero «Wartignies», de 1.310 toneladas, 15 cañones y 170 plazas, al mando del Comandante Mr. Chasferiand, que custodiaba á otro torpedero, que entró también, formando ambos parte de la escuadra francesa del Mediterráneo, que como dijimos en nuestro número del lunes debía visitar estos días los principales puertos de Argelia; Túnez y costas de Levante.

Dichas embarcaciones se separaron de la referida escuadra para tan luego calmara el tiempo incorporarse de nuevo á la misma, y al efecto han salido de este puerto á las ocho de la mañana de hoy, sin haber tomado libre plática.»

Por real orden de 7 del actual refrendada por el Ministerio de Fomento, se ha resuelto que desde 1.º de Abril próximo han de estar surtidos todos los Ayuntamientos de romanas y básculas necesarias para que sin inconveniente alguno puedan tener desde 1.º de Julio del corriente año las transacciones de cereales y legumbres por el peso en lugar de por la medida, como hoy en general se viene efectuando.

Todo ello en cumplimiento del artículo cuarto del Real decreto de 10 de Mayo del año anterior.

Han sido declaradas sucias las procedencias de Buenos Aires.

En la mañana de hoy ha salido para Soller y Barcelona el vapor «Leon de Oro» con 23 pasajeros y carga general.

Ha sido proclamado candidato para la

Senaduría de Puerto-Rico el menorquin D. Teodoro A. Ladico y Font.

Dice un periódico palmesano:

Ayer tarde en la jabonería de don Pedro Bosch, de la calle de San Martín, estaban seis operarios construyendo los cimientos para un algibe, y en el momento de hallarse dichos trabajadores en el hoyo, de unos nueve palmos de profundidad, se desprendieron las tierras de uno de los lados, sepultando á tres de aquellos infelices, dos de los cuales, Antonio Planas de unos 21 años de edad, vecino de la Vileta, y Jaime Suau, de 35 años, del lugar de Génova, fueron extraídos ya cadáveres. El tercero, llamado Bartolomé Mulet, de 20 años de edad y vecino de Son Rapiña, pudo salvarse, gracias á los pronto y eficaces auxilios que se le prodigaron, á pesar de haber permanecido más de dos horas sepultado hasta la cintura.

Acudieron al sitio de la ocurrencia el Gobernador, el Alcalde y el Juzgado de guardia.

«En muchos predios de los alrededores de esta ciudad han tenido los colonos absoluta precisión de dar á pastar los sembrados al ganado lanar, en vista de que los pastos naturales, por falta de agua no han nacido, y el ganado por falta de comida corría el riesgo de morir de hambre.»

La emigración toma proporciones alarmantes. No pasa día sin que los periódicos de provincias nos den nuevas noticias de embarcos á la América del Sur. Estos se efectúan en Gibraltar, que abre sus puertas sin necesidad de documentos, á todos los que, impulsados por la miseria, á ellas llaman; se echan de menos, pues, los brazos más útiles á la Agricultura, que, mal fomentada, decae de día en día.

En los últimos días ha salido con destino á las Repúblicas Americanas más de un ciento de jornaleros, embarcados en el puerto de Sevilla.

En Tolon se han hecho recientemente experimentos para ver de utilizar el humo artificial opaco, único medio de ocultar un buque á la vista del enemigo.

El torpedero 128 fué el designado para esas experiencias. Otros varios torpederos, aportados á una distancia de 400 metros, formando un círculo en rededor de 128, le vigilaban constantemente. El 128, merced á la nube artificial, ha pasado el círculo sin ser visto de sus supuestos enemigos.

Como se ve, el humo, que molesta en la guerra de tierra, favorece en la guerra naval.

Contraste de las cosas.

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Méjico» llegó á la Habana el 15 procedente de Nueva-Yorck.

El «Reina María Cristina» salió el 15 de Veracruz con destino á la Habana.

El «Isla de Panay» salió el 15 de Liverpool con destino á la Coruña.

El «Alfonso XII» salió de Cadiz el 16 con destino á Barcelona.

El «Panamá» salió de La Guaria el 15 para Colon.

El «España» salió de Cádiz el 16 para Las Palmas.

El «Alfonso XIII» llegó á Santander el 17 procedente del Havre.

El «Montevideo» salió de la Habana el 17 para Veracruz.

EL TESORO ESCONDIDO

(TRADUCIDA DE LA FONTAINE,
MENOS LA MORALEJA)

Un labrador ricacho cierto día,
La muerte cerca al ver,
A sus amados hijos, sin testigos,
Les dijo: «No penséis
De nuestros padres en vender la hacienda,
Pues habéis de saber
Que escondido hay en ella un gran tesoro,
Aunque el sitio no sé.
Así que levantéis vuestra cosecha
El campo labrad bien,
Y volvedlo á labrar: Siempre sobre ella,
La tierra removed:
Del azadón armados y del pico
Un rincón no dejéis.»
Murió el padre. Los hijos rotularon
Una vez y otra vez
El campo: Todo bien lo escudriñaron
Mas ni un ochavo ven.
La cosecha aquel año fué doblada
Y daba gozo ver
Tantas doradas mieses en las eras.
Muy sabio el padre fué
Enseñando á los hijos que el tesoro
Mejor, trabajar es.

Son el más grande tesoro
Y la mejor lotería,
No los montones de oro,
Trabajo y economías.

MIGUEL AMAT

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Madrid 20.—San Sebastián.—Se ha declarado un horroroso incendio en Urbieta, quemándose cinco casas y propagándose en las inmediatas. Hay 25 muertos. Censurase el servicio de incendios. La población está consternada.

Madrid 20.—El Consejo se ha ocupado extensamente del presupuesto de Marina. Se ha discutido el articulado hasta el capítulo quinto. El Sr. Gamazo exige al Sr. Servera 600.000 pesetas de economías más. Créese que en el Consejo de mañana se llegará á una solución.

Madrid 21.—Los ministros han estado reunidos en Consejo por espacio de seis horas: han aprobado el proyecto de división territorial militar con ligeras variaciones. También se ha aprobado en dicho Consejo el presupuesto del ministerio de Hacienda, economizándose cerca de tres millones de pesetas en la Administración central y contabilidad no sufriendo modificación alguna la Administración provincial.

Madrid 22.—S. M. la Reina ha firmado el decreto de división territorial militar.

Las variaciones introducidas en dicho proyecto no varían en nada las capitalidades de las Capitánías Generales.

El Sr. Sagasta ha estado hoy en Palacio para dar cuenta á la Reina de la dimisión del ministro de Marina.

La prensa lamenta que el Sr. Cervera haya preferido los intereses de la Armada á las necesidades de la nación.

VARIEDADES.

SUPRIMIR CLERÓ HACE FALTA.

La escena pasó en un palacio episcopal. Los interlocutores fueron, un Sr. Obispo y un revolucionario de primera fuerza. Ambos, á pesar de sus ideas tan diametralmente contrarias, se estimaban cordialmente guardándose mutuas atenciones. En el momento que nos ocupa llevaban el siguiente diálogo:

—¿Persiste V. en que el clero es muy numeroso?

—¡Qué ganas tiene V. I. de guasearse conmigo!...

—No, señor; la cosa es más formal de lo que V. cree, y ya que no tenemos ahora quien nos interrumpa, vamos entre V. y yo á arreglar esta diócesis.

—¿Vaya una ocurrencia graciosa! S. I. está siempre con ganas de broma.

—No tantá como V. imagina, y á las pruebas me remito. Suponga V. que yo soy el Papa y V. el Presidente del gobierno, y ambos pactamos un concordato en el que se estipula la disminucion del clero, que debe quedar reducido en esta diócesis á solo cinco curas párrocos. ¿Le parecen á V. muchos?

—Vaya, vaya, Sr. Obispo, que el buen humor de hoy excede al habitual de V. I.; pero, en fin, sigamos con el concordato, que ya estoy viendo que va á ser chusco en demasía.

—¡Oh, amigo mio!...Repito que es muy formal. Prosigamos. Se publicará un «Boletín eclesiástico» una sola vez cada quinquenio, y con el único fin de hacer saber á los fieles, que en las cuatro montañas más elevadas de la provincia, correspondientes á los cuatro puntos cardinales de la misma, se celebrará una misa á las once de la mañana, todos los domingos y fiestas de guardar. Los fieles, al llegar dichos días, se colocarán á la indicada hora en la actitud más cómoda que les parezca, y, sin salir de sus casas, mirando hacia la parte de la montaña donde la misa se celebre y que esté más próxima á sus viviendas, con la cual habrán cumplido perfectamente y sin molestias con el precepto de oír misa.

Respecto á los bautismos, bastará con que cada semestre suban á la montaña respectiva cada uno de los cuatro cura párrocos y desde allí derrame cada cual una jarra de agua bendita, esparciéndola á todos los vientos, diciendo las palabras que en tales casos se requieren, y quedarán bautizados todos lo de aquella zona nacidos durante el semestre. Para ello bastará que á una hora determinada tengan los padrinos á la criatura, y la intención de recibir el asperges en la cantidad infinitesimal que pueda llegar hasta sus casas.

En cuanto á la confirmacion podriase emplear el mismo procedimiento, dando un manotazo al aire con el deseo de que sirviera á todos de bofetón.

Para la Confesion y Comunion ya habría más dificultades, y si bien la primera...

—¿Pero, Sr. Obispo, se ha propuesto S. I. hacerme desternillar de risa con tal cúmulo de preposítos?

De ningun modo, Sr. Presidente...provisional. Decía que lo de la Confesion aún podría arreglarse por medio de teléfonos, pero, además de lo caro de su instalacion no servirían esos aparatos para la Comunion, y como, por otra parte, tanto este sacramento como el de la Penitencia, y como todos en general, es cosa que preocuparía poco al gobierno, por suprimir estos dos no creo que lloraría lágrimas

de sangre.

—Pero, Ilmo. Sr., este ya es el colmo de...

—Aguarde V. un poco, que aún no se ha llenado la medida. Nos falta el Sacramento del Matrimonio y el de la Extremauncion, los cuales podrían administrarse al mismo tiempo y en igual forma que el Bautismo, quedando el recién casado en actitud de morir á cualquier hora, porque de antemano tendría *refrendado el pasaporte*. Los maestros de escuela, el alguacil y los guardas rurales quedarían encargados de dar sepultura á los muertos.

—¡Já, já, já!... Qué cosas tan raras! Cada vez comprendo menos.

—Un poco de paciencia, que ya voy á terminar. Lo mismo que hiciesen los cuatro curas de las montañas haría yo, el mayor de ellos, en una gran plaza de esta ciudad. Ahora bien: arreglado en esta forma todo el clero de España, ¿sería muy numeroso?

—Seguramente que no.

—¿Y los cinco curas de esta diócesis serían muchos ó pocos?

—Poquíssimos: ¿qué duda tiene?

—Pues bien: V., que es un hombre honrado, incapaz de mentir delante de nadie, ni mucho menos delante de mí, no por ser Obispo, si no por el afectuoso cariño que V. me profesa; pues ahora la mano sobre el corazón, exijo y espero obtener del hombre sincero que me conteste á una pregunta que voy á dirigirle, y á la cual habrá de responder sin consideración á la dignidad que represento, como si fuera un íntimo correligionario al que no se le ocultan los más secretos pensamientos. ¿Me da V. palabra?

—Si, señor, no hay inconveniente.

—Pues, mucho ojo, y allá va la pregunta.

¿No es verdad que, aún solos estos cinco curas, son muchos para V., y le sobran, y le cargan, y le revientan?... Con franqueza, diga Vd. la verdad.

—Me ha partido S. I. por medio. No me esperaba esta salida de pavana.

—Pero, en qué quedamos; ¿sobran todos, no es cierto?...

—¡Ay qué tuno es V. I....! Sí, señor. Para mí no hace falta ninguno.

—Entonces, amigo mío, á qué esa hipocresía, esa farsa, esa discusión ese ataque constante, diciendo si son muchos, si son altos ó bajos, si son sabios, si son ignorantes virtuosos ó llenos de defectos, holgazanes, interesados, etc., etc... ¿A qué tanto escribir contra ellos aparentando defender la religión católica?...

¿A qué tanta polémica en el café, en el casino, en el paseo, en la tertulia, en todas partes?...

¿Si no los queréis! ¿Si os cargan y os revientan!... ¿Si os gozaríais de que no existiesen!...

¿Y cómo no, si ellos son *la sal de la tierra*, esta es la palabra de Nuestro Señor Jesucristo, y esa *sal* es muy amarga para encontrada en medio del *azúcar* con que en vano os esforzáis en sazonar los manjares de vuestros vicios!...

¿Cómo no, si cada sotana, aun la del más indigno sacerdote, os recuerda vuestro bautismo, esto es, vuestra entrada en el mundo y vuestra salida de él, esto es, la muerte!...

¿Y la muerte hace temblar mucho á los *raílentes* que no creen en Dios!...

Y cuando ya se encuentra el hombre en esa *escena final del drama* de la vida... ¡Oh!... entonces... ¡aquel ser *odioso y repugnante*, el Sacerdote, se convierte en el mejor amigo, en el único amigo que puede mostrarnos los te-

soros de la misericordia de Dios, y abrírnos las puertas del cielo!...

Un librepensador.—Es que no faltan *espíritus fuertes* que sepan morir sin agarrarse al crucifijo.

—Sí ya sabemos que hay *compromisos* hechos en buena salud, por los sectarios anticlericales; que á todo trance procuran apartar á última hora del enfermo los auxilios de la religión, aunque el infeliz los pida con insistencia. Estamos conformes, y *con su pan se los coma* muy turraditos, á tales amigos, Pedro Botero, Atizatini y compañía, *in secula seculorum*. Porque, caballeros, eso de salvarse ó condenarse es para más de cuatro pares de viernes.

L. A. DE S.

ANUNCIOS.

D. GERÓNIMO GALIANA Y LINARES,
Alferez de Navio graduado Ayudante de Marina del Distrito de Ciudadela.

Hago saber: que habiendo sido encontrado por el laud de pesca nombrado «Esperanza del Mar» su patron José Florit y Simó, á unas dos millas al Noroeste del Cabo Menorca el día once de Marzo de mil ochocientos noventa y tres, una embarcacion sin folio ni nombre de las llamadas barcaza, sin cubierta ni ninguna clase de enseres, de 6'20 metros eslora, 2'20 id. manga y 0'80 id. puntal, al parecer de construcción española, su interior y exterior alquitranados y un pedazo de falsa de un metro de largo en ambas bandas de proa y popa pintado de blanco y siete abrazaderas de hierro por banda en las regatas.

Lo que se hace público para los que se crean con derecho á dicha embarcacion se presentan en esta Ayudantía en el término de treinta días á justificar su pertenencia.

Ciudadela 12 Marzo 1893.—Gerónimo Galiana.

Pasteles.

Con picadillo de pescado.

Se encontrarán todos los viernes de cuaresma en la confitería de Jaime Mayans.

Devocionarios

Semanas Santas

Se hallan de venta en esta imprenta.

DOMINGO SIREROL

ESCUULTOR MARMOLISTA
PREMIADO EN LA EXPOSICION DE
MARMOLES DE BARCELONA.

Ofrece su casa calle de Mahon n.º 1

Especialidad en lápidas y toda clase de esculturas.

Se dibujan toda clase de bordados.

Deposito en Mahon, en compañía, plaza de la Arravaleta número 1 y 2.

Mes de Marzo

CONSAGRADO Á SAN JOSÉ

por
D. JOSÉ M.º QUADRADO

Se vende en esta imprenta á 6 reales el ejemplar.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11